

Salzburg, im Jänner 2024

## **Danke für die Widmung Ihres Kirchenbeitrags an die Familienkirche**

Die Familie als Keimzelle der Gesellschaft und Urzelle des Glaubens steht von jeher besonders im Zentrum des kirchlichen Einsatzes. In unserer Zeit des Umbruchs und der Neudefinition von Werten ist die Förderung der Familien besonders wichtig. Der Einsatz für stabile Familien beginnt mit der Hinführung zu tragfähigen Ehen, die Ehevorbereitung spielt hier eine zentrale Rolle. Den

Gegebenheiten unserer Gesellschaft entsprechend ist aber auch die Unterstützung von Alleinerziehenden sehr notwendig. Weiters geht es um die vielen Herausforderungen in der Erziehung der Kinder und Jugendlichen und um die Beziehungspflege der Ehepartner in den Herausforderungen des Alltags- und Berufslebens.

Schließlich braucht die Familie auch die erforderlichen materiellen und politischen Grundbedingungen, um gedeihen zu können. Und es braucht Krisenanlaufstellen für die Stürme des Lebens.

Im Jahr 2023 wurden insgesamt **€ 10.120,86** für die „Familienkirche“ gewidmet.

### **Mit dieser Summe konnten wir bei folgenden Vorhaben Gutes bewirken:**

- **Evaluierung der Ehevorbereitungs-Kurse:** durch eine externe Firma konnten alle Angebote von Eheseminaren in der Erzdiözese Salzburg evaluiert werden, um bestmögliche Kurse anbieten zu können. Eheseminare für Braut- und Ehepaare finden Sie unter [www.ehe-familie.at](http://www.ehe-familie.at).
- **Unterstützung der Salzburger Akademie für Ehe und Familie,** einer 2-jährigen Ausbildung am *Referat für Ehe und Familie*, die Ehepaare zu Familienassistenten ausbildet. Die Absolventen dieser Akademie haben ein breites Wirkungsfeld in Pfarren und in der Gesellschaft. Als Referenten wirken sie unter anderem bei den Eheseminaren des Referats für Ehe und Familie.
- **Begleitung von Paaren und Familien in Scheitern und Zerbrennen:** Papst Franziskus bittet, Paare in schwierigen Situationen nicht allein zu lassen, sondern mit Mitgefühl zu begleiten. Das *Referat für Ehe und Familie* entwickelt hier ein neues Angebot zur Begleitung in Bruchsituationen.
- **Der Katholische Familienverband** konnte in seinem gesellschaftspolitischen Engagement für Familien unterstützt werden. 2023 erwirkte der Familienverband die erstmalige Anpassung der Familienleistungen an die Inflation sowie die Ausweitung der Strompreisbremse für Mehrkindfamilien.



KATHOLISCHE KIRCHE  
ERZDIÖZESE SALZBURG

BISCHOFSVIKARIAT EHE U. FAMILIE

- **Der Fonds für Eltern in Not** konnte Eltern und Einzelpersonen bei finanzieller Notlage rund um Schwangerschaft und Geburt unterstützen.

- **Lebensschutz-Vernetzung:** Der Einsatz für den Schutz des ungeborenen Lebens erfordert starke Netzwerke. Das *Bischofsvikariat Ehe und Familie* konnte sich an einem Dachverband österreichischer Lebensschutzorganisationen beteiligen.

Ich danke Ihnen für das entgegengebrachte Vertrauen in der Widmung Ihres Kirchenbeitrags und bitte Sie im nächsten Jahr wieder um Ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen,

Dr. Gerhard Viehhauser  
Bischofsvikar für Ehe und Familie